

学校だより 1月号

令和8(2026)年 1月8日



うしおのよい子



笑顔の花が咲く1年に

校長 南川 貴子

あけましておめでとうございます。2026年の幕開けです。昨年は多くのお力添えをいただき誠にありがとうございました。

今年の干支は午(馬)。馬がものすごいスピードで駆け回る姿は、前へ前へと進む力や新しい未来への希望を重ねることができ、縁起の良い存在とされています。神社では「神馬」と祀られたり、願い事を書く板を「絵馬」と呼ぶなど、信仰の象徴でもありました。勢いのある馬のように、未来への希望をもって進んでいきたいと思います。この1年が皆様にとって穏やかで、実りある時間となりますよう願っています。

「笑顔」の花が咲くように

新しい年の始まり、笑顔で過ごしたいですね。「笑う門には福来る」ということわざがあります。「いつも笑い声が満ち、和気あいあいとした家には自然と幸福が巡ってくる」という意味があります。いつも笑顔でいること、いつも笑っていることは、難しいかもしれません、毎日起きるあらゆる出来事を肯定的に捉え、人生を彩りよくするためにも「笑顔でいること」を心がけたいと思います。1年生が音楽会で歌った歌「笑顔の花が咲くように」の歌詞のように、「おはよう」「ありがとう」と声を掛け合い、笑顔の花を、たくさんたくさん咲かせましょう。そして、新しい年の始まりを、皆さんと笑って始めていきましょう。

今後ともご協力のほどよろしくお願ひいたします。



人権週間～ハッピーハート・人権標語～

人権週間に様々な取り組みを行いました。教室や廊下には、みんなの素敵なところを描いたハッピーハート、人権標語を掲示しました。そして、お昼の放送で、放送委員の皆さんがハッピーハートに書かれた子どもたちのいいところを紹介しました。

人権週間は、日ごろから大切にしている「誰もが大切にされ安心して暮らせる社会」を作っていくことの価値を再認識する機会です。そして、自分たちがその社会を作っていくんだという主体的な気持ちを育てていくためでもあります。自分も、周りの人のことも、同じように大切だと思えること、子どもたちが考えた温かい言葉の数々を読み返しながら、人は人と関わり合って、人として成長していくことを改めて感じました。たくさん的人が生活を共にする学校は、ぶつかることもあります。正に人の関わり方を学ぶ場です。様々な個性がある子どもたち、共に過ごす中で、お互いの違いを認めながら、お互いを尊重できるようになっていってほしいと思います。

学校だよりでは、裏面に子どもたちが考えた人権標語を少し紹介します。



☆防災訓練

令和8年1月17日、阪神・淡路大震災から31年目を迎えます。兵庫県では、阪神・淡路大震災の経験と教訓を継承とともに、いつまでも忘れることなく、安全で安心な社会づくりを期する日として、1月17日を「ひょうご安全の日」と定めています。

本校では、「1.17は忘れない」を合言葉に、毎年、津波を伴う地震が発生したという想定で避難訓練を実施しています。訓練は、「授業中に大きな地震が発生した」という想定ですが、実際のところ、地震や津波は、いつ、どこで起こるかわかりません。登下校中、家で留守番をしている時や外出中に起きるかも知れません。学校では、地震が起きたときの対応や、津波が来た時の避難の仕方について訓練を行います。また、同時に、震災を取り上げた教材を用いて、学年に応じた道徳の授業を行います。震災の経験と教訓を振り返るとともに、南海トラフ巨大地震や、近年の激甚化する気象災害等、様々な事態に備えるため、ご家庭でも、もしもの場合の避難場所や方法などについて、お話しする機会としていただけますようよろしくお願いいたします。

☆給食週間 26日(月)～30日(金)

給食週間は、いろいろな食べ物に关心を持ち、食事を作ってくださっている人やそれに携わっている人たちに感謝し、給食や心身の健康づくりに必要な食について理解を深めることをねらいとしています。給食集会では、調理師さんに、各クラスから感謝状を渡します。食べ物に感謝し、食事の大切さをしっかりと学ぶ週間にしたいと思います。

1月の行事

8日(木)	始業式(12時頃下校)
9日(金)	12時半頃下校
13日(火)	給食開始・委員会・月曜校時
15日(木)	書き初め展・代表委員会
16日(金)	書き初め展・防災訓練
20日(火)	短縮校時
23日(金)	短縮校時
26日(月)	児童集会 クラブ(3年クラブ見学) 給食週間(～30日)



☆書き初め展 15日(木)・16日(金)

2026年の抱負を込めて書き初めを行います。各教室前の廊下に展示していますので子どもたちの力作をご覧ください。詳細につきましては、別紙の案内の手紙をご覧ください。

日 時 15日(木) 14:40～16:00

16日(金) 15:30～16:00

児童生徒文化発表会

・図工展

令和8年1月28日(水)～2月1日(日)

尼崎総合文化センター 5階4階美術ホール

・書道展

令和8年1月21日(水)～25日(日)

尼崎総合文化センター 5階美術ホール

・なかよし作品展

令和8年1月21日(水)～26日(月)

尼崎総合文化センター 4階美術ホール

☆人権標語

12月の人権週間では、学級ごとに人権について考え、標語を作成しました。廊下に掲示されていた標語を少し紹介します。

☆1年
ありがとう いつもいるやん いつもしてくれて
おかあさん じとがんばってね 大きいだよ
たすけてね えがおのはながくようすい
あいさつは ゆうきをだして たじせつに
ひうげよう みんなのせかい へいわにね
ありがとう てつだつてくれて ほつとしたよ

☆2年
ありがとう ぼくがすせんじとばだよ
やさしさは みんなにうて たからもの
チクチクことはやめて みんなにいきもう
みんな友だち なかよしの友だち
ありがとう そのひととが たからもの
助けあおう きみの気持ち 教えてね
人と人 みんな平等 友だちだ

☆3年
うれしいな みんなもどう 思いやり
つながろう みんなだいじに たすけあい
あいさつは 心をつなぐ 会議葉
人と人 みんなでやうえ 助けあつ
ありがとう みんなともだち たすけあつ
たすけあい みんなおなじ にんげんだ

☆4年
まわつとね ぐらべなくても 大丈夫
ぽかぽかの 心と体 いい気持ち
みとめよう 自分の個性 そのままに
思いやり 世界を変える 第一步
こわくとも 自分の気持ち 伝えよう
思いやり 話し合いで かい決だ
思いやり みんなでつなぐ 会議葉
守りのよ 自由な発想 全員で

☆5年
みんなとは ちがう個性を 大切に
大丈夫 一人じゃないよ みんないる
「大丈夫」 人を助ける 力ぎになる
その一言 言つていいのか 考えて
人と人 ちがう考え方 すてきだね

☆6年
広げよう 思いやの輪 笑顔の輪
わたしたち それぞれのみりよく 楽しもつ
人と人 つなぐ会議葉は「ありがとう」
その笑顔 脇の不安 かきけせる
あの子はあの子 みんながちがう それでいい
悪口をとめるあなたは ヒーローだ
その個性 あなたにしかない 宝物
差別なし やうれやがわになつてみて